

## **Ein paar News**



Liebe Leserinnen und liebe Leser,

mit großen Schritten geht es gen Jahresende. Da wirft man traditionell doch einen Blick zurück auf das, was das Jahr an Ereignissen gebracht hat. In unserem neuen Newsletter erfahren Sie wie immer, wo wir in den letzten Monaten geholfen haben und aktiv waren. Auf eine Sache sind wir in 2024 jedoch besonders stolz: Gemeinsam mit dem Lions Club Haan, dem Rotary Club Haan-Hilden und der Haaner Jugendförderung Karin und Gerhard Schmitz Stiftung haben wir über 40.000 € für das Spielgerät Ritterburg im Haaner Bachtal beigesteuert. Mit Rutsche, Hängebrücke und Fahnen auf den Walmdachtürmen, dazu eine neue Doppelschaukel, ist dieser tolle Spielplatz schöner und attraktiver geworden, als die öffentlichen Gelder und Fördertöpfe es zugelassen hätten. Schnell waren sich die Haaner Service Clubs und und Stiftungen einig,

einen Teil der Erlöse Haaner Kindern und Jugendlichen zu Gute kommen zu lassen. Und die Haanerinnen und Haaner dürfen sich über ein komplett neu gestaltetes Haaner Bachtal freuen, das einlädt zum Spaziergehen und Verweilen. Ein Kompliment an die Akteure im Haaner Rathaus: mit sehr viel Engagement wurde das Projekt zielstrebig umgesetzt.

Möchten Sie weiterführende Informationen über uns und unsere Arbeit, dann schauen Sie doch einmal auf unserer Homepage vorbei: [www.buergerstiftung-haan-gruiten.de](http://www.buergerstiftung-haan-gruiten.de)

## **Wo wird und wurde geholfen?**

Wir haben wieder schnell und unkompliziert unterstützt.

Hier ein paar Beispiele:

- Das Projekt Backhaus in Gruiten fördern wir mit insgesamt 20.000 €. Im Mai fand das Richtfest statt. Für Ende 2024 ist bereits die Fertigstellung geplant. Die Bürgerstiftung unterstützt finanziell großzügig dieses Projekt, das den Bürgerinnen und Bürgern traditionelle und historische Abläufe des Alltagslebens vermitteln soll.



- Die Kinderkochwerkstatt aus Solingen zeigt Haaner Grundschulkindern, wie man Gemüse schnibbelt, klärt über gesunde Ernährung auf und begeistert mit ihrem Piraten-Konzept. Wir fördern dieses Projekt erstmals an allen Haaner Grundschulen und hoffen darauf, das Bewusstsein für leckere und gesunde Dinge in der Brotdose zu wecken. Auch in 2025 soll dieses Projekt fortgesetzt werden.

- Kinder des Kinderparlaments haben neue Stelen für das Bürgerbeet im Schillerpark gestaltet. Die Bürgerstiftung hat das Geld für die Stelen gesponsert.

- Der Posaunenchor der evangelisch-reformierten Kirchengemeinde Gruiten-Schöller feierte diesen Sommer 130jähriges Bestehen. Das Probenwochenende für den Festgottesdienst hat die Bürgerstiftung mit 1.000 € unterstützt.

- Auch Einzelpersonen wurde wieder bei der Überbrückung von Notlagen geholfen.

---

## Laufende Projekte

### Stark für Musik

Das Kooperationsprojekt der Musikschule Haan und der Bürgerstiftung läuft nun schon im 3. Jahr und wird fortgesetzt. Für das neue Semester ab Februar 2025 laufen die Vorbereitungen und Gespräche.

### Integration durch Miteinander - Café International

Wir unterstützen, gemeinsam mit der Stadt Haan, die ankommenden Menschen aus allen Ländern bei der Integration in Deutschland; sei es durch Deutschkurse, Hilfe bei der Arbeitssuche oder allgemeinen Fragen. Außerdem begrüßen wir jeden Samstag Menschen aus aller Welt im Café International zum Austausch und um Kontakte zu knüpfen. Möchten Sie unsere Arbeit unterstützen, melden Sie sich gerne!



### EMIL-BARTH

Nachdem bereits acht Zitatsteine die Haaner Innenstadt bereichern, gesellte sich nun in den vergangenen Wochen zum einen der Emil Barth-Brunnen am Alten Markt im Herzen der Haaner Innenstadt hinzu. Finanziert wurde der Brunnen im Rahmen des städtischen Innenstadtkonzepts. Zum anderen wurde der dritte gespendete Stein von der Kultur- und Sozialstiftung der Stadt-Sparkasse Haan am Bücherschrank auf der Friedrichstraße verlegt. Es präsentieren sich damit zwei weitere Zitate des Haaner Literaten Emil Barth in neuer Form.



Es präsentieren sich damit zwei weitere Zitate des Haaner Literaten Emil Barth in neuer Form.



### Klima Arten Umwelt

Unser Motto „Bringt Natur in unsere Stadt“ hat uns erneut dazu bewegt, selbst aktiv zu werden und anzupacken. Die Akteure des Arbeitskreises Klima, Arten und Umweltschutz waren auch in diesem Jahr auf dem großen Wiesengrundstück an der Flurstraße in Haan tätig und haben kräftig gegärtnert. Das Resultat lässt sich auch in diesem Jahr sehen. Wir freuen uns über die Blumen- und Blühpracht und hoffen auf viele Interessierte, die sich unserem Arbeitskreis anschließen möchten. Für das kommende Jahr sind unter anderem Pflanzaktionen in der Innenstadt geplant.

*Wir freuen uns über Ihre Hilfe für unsere Projekte und Aktivitäten.*

---

## Aktuelles aus dem Finanzbereich

### Unsere Finanzen

Immer wieder erhält die Bürgerstiftung von Privatleuten oder Unternehmen Spenden und Zustiftungen. Ohne diese könnten wir viele Projekte nicht realisieren. Vielen Dank!

Im Sommer hat die Bürgerstiftung an der dm-Initiative „Lust an Zukunft“ teilgenommen. Damit möchte die Drogeriemarkt-Kette das vielfältige soziale Engagement vor Ort fördern. Die Bürgerstiftung erhält nach Abschluss des Votings 400 € als Spende. Wir sagen vielen Dank für die tolle Aktion!



---

## Last but not least...

- Sie möchten unsere Arbeit unterstützen?
- Sie haben weitere Ideen oder Projekte, bei deren Umsetzung wir helfen können?

Wir freuen uns über jede Form der Hilfe oder auch Anregungen!

Schreiben Sie uns an: [info@buergerstiftung-haan-gruente.de](mailto:info@buergerstiftung-haan-gruente.de) und leiten Sie diesen Newsletter gerne weiter. Wir danken Ihnen.

---